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Diputados investigarán 
en comisión cómo se 
originaron los socavones 
en Reñaca y el por qué 
del boom inmobiliario en el 
Campo Dunar
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Diputados investigarán en comisión cómo se 
originaron los socavones en Reñaca y el por 
qué del boom inmobiliario en el Campo Dunar

E l 22 de agosto y el 10 de 
septiembre de 2023 son 
días que difícilmente olvi-
darán los vecinos del sec-

tor Costa de Montemar, en el límite 
entre Reñaca y Concón.

Con la oscuridad de la noche y 
unas precipitaciones incesantes en 
plena época de invierno, sendos 
socavones se registraron en este 
sector de Viña del Mar.

El problema es que los dos gran-
des deslizamientos de tierras pu-
sieron en peligro la estabilidad de 
cuatro edificios, los cuales debie-
ron ser evacuados en su totalidad.

El primero de ellos se registró a 
escasos metros de la entrada prin-
cipal del edificio Kandinsky, obli-
gando a los residentes de una dece-
na de departamentos a salir.

Dos semanas más tarde, y ante 
un nuevo sistema frontal intenso, 
un nuevo socavón se registró algu-
nos metros más hacia el sur, afec-
tando esta vez a los vecinos de las 
torres Miramar Reñaca A, Mira-
mar Reñaca B y Santorini Norte.

COMISIÓN INVESTIGADORA

Es bajo este contexto de suma 

angustia y desesperación, pues los 
propietarios no han podido regre-
sar a sus domicilios desde enton-
ces, es que se dio por instaurada en 
Valparaíso una Comisión Especial 
Investigadora en la Cámara de 
Diputados.

Así es como comenzó a sesionar 
dicha instancia legislativa, la cual 
tiene como objetivo central el inda-
gar los actos de distintos organis-
mos públicos respecto a la protec-

ción del Campo Dunar de Concón, 
a raíz de los socavones en Reñaca.

La comisión está compuesta 
por 13 parlamentarios, ocho de los 
cuales representan a la región de 
Valparaíso: Tomás de Rementería 
(PS), como presidente de la instan-
cia; además de Andrés Celis (RN), 
Luis Sánchez (Republicano), Andrés 
Longton (RN), Carolina Marzán 
(PPD), Camila Rojas (Comunes), Luis 
Cuello (PC) y Jorge Brito (RD).

Dichos congresistas, sumados 
a Eduardo Cornejo (UDI), Viviana 
Delgado (Ind.), Cristóbal Martínez 
(UDI), Joanna Pérez (Demócratas) 
y Víctor Pino (Ind.) deberán inves-
tigar los actos del Ministerio de 
Vivienda y Urbanización, del Mi-
nisterio de Obras Públicas, de la 
Seremi de Vivienda y Urbanismo, 
de la Seremi del Medio Ambiente 
y del Servicio de Evaluación Am-
biental, respecto a la conservación 
de las dunas.

También deberán revisar el pro-
ceso de instalación y fiscalización 
del colector de aguas lluvia que 
colapsó y que habría sido la causa 
principal de los gigantescos soca-
vones que impactaron a Costa de 
Montemar, además de investigar el 

desarrollo inmobiliario desmedido 
en esta zona entre las comunas de 
Viña del Mar y Concón.

De igual forma, la instancia ten-
drá que identificar –en un plazo de 
60 días– las posibles responsabi-
lidades y formular propuestas de 
regulación, tanto administrativas 
como legales, con el propósito de 
evitar que se repitan los socavones 
y reducir eventuales riesgos, tanto 
a nivel ambiental como de infraes-

Tras constituida la primera sesión de la Comisión 
Especial Investigadora, el presidente de la ins-
tancia, diputado Tomás de Rementería, adelan-
tó que invitaron a la ministra de Obras Públicas, 
Jessica López; y luego a los vecinos afectados 
por los deslizamientos de tierra.

Comisión compuesta por 13 
parlamentarios 

Tomas de Rementería (PS)
Andrés Celis (RN)
Luis Sánchez (Republicano)
Andrés Longton (RN)
Carolina Marzán (PPD)
Camila Rojas (Comunes)
Luis Cuello (PC)
Jorge Brito (RD)
Eduardo Cornejo (UDI)
Viviana Delgado (Ind.)
Cristóbal Martínez (UDI)
Joanna Pérez (Demócratas)
Víctor Pino (Ind.)
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tructura en el lugar.

INVITAN A MINISTRA DE OO.PP.

Tras la primera sesión, el pre-
sidente de la instancia, diputado 
Tomás de Rementería, explicó que 
la Comisión Investigadora de la 
Cámara "tiene por objetivo inves-
tigar lo que pasó y cómo hubo esa 
explosión inmobiliaria y la des-
trucción del conector de aguas 
lluvia que significó estos dos so-
cavones que hemos visto".

Junto a explicar que sesionarán 
todos los lunes, adelantó que "de-
cidimos invitar a la Ministra de 
Obras Públicas (Jessica López) y, 
en caso de que no pueda asistir, a 
los vecinos afectados por los so-
cavones. Agradecemos la alta par-
ticipación de diputados de la región 
de Valparaíso, quienes nos dieron la 
posibilidad de presidir la comisión 
para que pronto se esclarezca la si-
tuación, por el bien de estos vecinos 
de Viña del Mar".

El parlamentario del Partido So-
cialista también subrayó que "acá 
hay que tener una visión holística, 
donde tenemos que ver el tema de 
la construcción, de la reducción 
del Campo Dunar, las resolucio-
nes ambientales y también la ur-
banización, donde esté incluida 
la canalización que significó el 
socavón".

Por su parte, la diputada Cami-
la Rojas (Comunes) apuntó a que 
"además de los alcaldes que es-
tarán invitados, la presencia de 

la DOH, del MOP, el Ministerio de 
Vivienda y Urbanismo, Secretaria 
Regional Ministerial de Vivienda 
y Urbanismo, Serviu de Valparaí-
so, Superintendencia del Medio 
Ambiente y organizaciones so-
ciales y vecinales. La presencia de 
los organismos que representen di-
ferentes áreas involucradas podría 
ser beneficiosa para obtener una 
visión integral del problema".

RESPONSABILIDADES
 
Luego, el diputado Andrés Celis 

indicó a Puranoticia.cl que "valoro 
que por fin pudiésemos conformar 
esta comisión, donde vamos a bus-
car las responsabilidades políti-
cas y nos vamos a abocar 100% 
a eso, porque es fundamental po-
der esclarecer muchos de los ac-
tos que aun no se han despejado".

De hecho, el parlamentario de 
Renovación Nacional por el Distrito 
7 de la región de Valparaíso sostuvo 
que "todo apunta a distintas res-
ponsabilidades, pasando por la 
Dirección de Obras Hidráulicas, 
Minvu, Serviu, MOP y Municipali-
dades de Viña del Mar y Concón. 
Es imperativo que logremos llegar a 
un responsable".

Similar opinión fue la compar-
tida por el diputado Luis Sánchez, 
quien tildó como "una excelente no-
ticia" el empezar desde el Congre-
so Nacional a "investigar cuáles 
fueron las causas que condujeron 
a este socavón, si es que existió o 
no una mantención oportuna del 

acueducto de desagüe de aguas 
lluvia en las dunas y cuál es la 
responsabilidad del Ministerio de 
Obras Públicas".

Además, el legislador republica-
no que representa a la zona costera 
de la V Región adelantó que en la 
instancia se consultará sobre "cuá-
les han sido las medidas tomadas 
con posterioridad al suceso, por 
parte de las autoridades locales; 
y cómo se ha dado, o no, una res-
puesta oportuna a los vecinos y a 
las comunidades afectadas que, 
desde hace un tiempo no pueden ni 
vivir en sus departamentos".

Finalmente, el diputado Hotuiti 
Teao comentó que "en ésta, la pri-

mera sesión, solicité que concurrie-
ra tanto la Ministra de Obras Pú-
blicas como las familias afectadas. 
Todo esto, a fin de que la máxima 
autoridad de la cartera dé cuenta 
de la gestiones realizadas luego 
de ocurridos los socavones, así 
como también el mantenimiento 
que estaban mandatados a reali-
zarle a los ductos de aguas lluvia 
bajo suelo".

Vale recordar que esta Comisión 
Especial Investigadora –que podrá 
sesionar en cualquier parte del te-
rritorio nacional– tiene un plazo de 
60 días, desde este 13 de diciembre, 
para cumplir con el cometido para 
el cual fue constituida.

https://fronza.cl/producto/xpander/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Red_Puranoticia&utm_id=Puranoticia_Diario_Digital
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Informe de Contraloría confirma que gestión RN 
de Rodrigo Martínez en Casablanca compró 
terreno al doble del valor de tasación

Investigación de la entidad que fiscaliza 
a los órganos del Estado estableció que 
tras la compra municipal una empresa 
adquirió un terreno similar, en el mismo 
lugar, por $1.965 el metro cuadrado; 
mientras que la casa edilicia había paga-
do 4.035 pesos por el m2.

E l pasado lunes 13 de no-
viembre, la Municipalidad 
de Casablanca interpuso 
una querella criminal por 

el delito de fraude, en contra de 
quienes resulten responsables por 
la adquisición de un terreno en 
$150 millones en el sector de Lo 
Vásquez; esto, a pesar que el ava-
lúo fiscal previo a la celebración del 
contrato era de sólo $40 millones.

Y es que la administración del 
alcalde Francisco Riquelme (Re-
volución Democrática) indicó que 
existen indicios de eventuales 
irregularidades que pudieran 
derivar en la comisión de un de-
lito, toda vez que en la compra del 
inmueble de 2,5 hectáreas se pagó 
más del triple del precio. Esto, du-
rante la gestión del alcalde RN Ro-
drigo Martínez.

A partir de esta situación, la Con-
traloría Regional de Valparaíso dio 
inicio a una auditoría y examen de 
cuentas a los pagos efectuados por 
la casa edilicia durante el periodo 
comprendido entre el 1 de enero de 
2021 y el 31 de diciembre de 2022; 
vale decir, en el tramo final de la ad-
ministración Martínez y la posterior 
gestión Riquelme.

En específico, la investigación de 
la entidad que fiscaliza a los órga-
nos del Estado puso la lupa en los 
cargos efectuados a los subtítulos 
22, «Bienes y Servicios de Consu-
mo»; 29, «Activos no financieros»; 
31, «Iniciativas de inversión»; y 34, 
«Deuda flotante».

TRATOS DIRECTO INJUSTIFICA-
DOS

Los resultados de esta auditoría 
y examen de cuentas están conte-
nidos en el Informe Final N° 730, 
de 2023, al cual Puranoticia.cl pudo 
acceder parcialmente, ya que desde 
el Municipio de Casablanca asegu-
raron que sólo recibieron esos de-
talles.

Estos dan cuenta que efectiva-
mente los terrenos en cuestión fue-
ron adquiridos por la casa edilicia 
a Ruth Cherkashin y a la inmobi-
liaria LYDA Ltda, por $150 millones 
y $200 millones, respectivamente. 
De igual forma, se verificó que am-
bas compras se hicieron vía trato 
directo y que la administración 

Martínez no estableció las causas 
que harían procedente recurrir 
a esa modalidad excepcional de 
contratación.

Esto, según determinó la Contra-
loría Regional, "infringe el artículo 
9°, de la ley N°18.575 y lo manifes-
tado por esta Entidad de Control en 
el dictamen N° 33.465, de 2013".

ÚNICA TASACIÓN

La investigación también esta-
bleció que para realizar la compra-
venta del terreno de 2,5 hectáreas, 
propiedad por entonces de Ruth 
Cherkashin, la Municipalidad de 
Casablanca tuvo a la vista un sólo 
informe de tasación, el cual avalúa 
el inmueble en cuestión en poco 
más de $168 millones, sin que cons-
ten otras tasaciones.

Esta situación no se ajusta a 
dictámenes emitidos por el ente 
de control los años 2014 y 2015, los 
cuales indican que "para determi-
nar el precio a pagar, resulta ne-
cesario disponer de antecedentes 
que permitan a la autoridad sus-
tentar el justo valor comercial de 
los bienes raíces, para lo cual de-
berán requerirse dos o más tasacio-
nes practicadas por profesionales 
especializados en la materia o por 
entidades financieras".

Esta situación cobra más sen-
tido aún luego que se comprobara 
que la empresa Propiedades Calvac 
licitó a remate el resto del terreno 
de Ruth Cherkashin, detectándose 
que dicho lote –que era similar al 
comprado por la administración 
RN de Rodrigo Martínez– fue re-
matado a $1.965 el metro cuadra-
do; vale decir, inferior en $4.035 
en relación al que compró en 
aquella oportunidad el Municipio 
de Casablanca.

PAGOS NO CONTEMPLADOS

Pero eso no es todo, pues la au-
ditoría también constató que para 
habilitar el terreno ubicado en Lo 
Vásquez, se efectuaron pagos 
por casi 48 millones de pesos 
($47.683.300) a Ruth Cherkashin 
por movimientos de tierra y ma-
quinarias.

Este monto equivale al 31,8% del 
dinero pagado por todo el terreno, 
acción que no estaba contempla-
da en el informe técnico de adqui-
sición y compra, emitido por la Se-
cretaría de Planificación Comunal 
(Secpla) en octubre del año 2019.

La entidad fiscalizadora de los 
órganos del Estado señaló que esto 
"no se ajusta a los criterios conteni-
dos en los dictámenes N° 26.318, de 
2010 y 32.901, de 2015".

PROCEDIMIENTO DISCIPLINA-
RIO

Es por todos estos hechos que, 
sin perjuicio de la querella criminal 
interpuesta por la administración 
de Francisco Riquelme ante el Juz-
gado de Garantía de la comuna, la 
Contraloría ordenó que "se proce-
da a dar estricto cumplimiento a 
la normativa legal y jurispruden-
cia administrativa que regula la 
compra de terrenos".

A ello suman la instrucción de 
adoptar todos los mecanismos de 
control pertinentes, con el objetivo 
de evitar la reiteración de situacio-
nes como las observadas en la au-
ditoría.

Por último, se le ordenó a la 
Municipalidad de Casablanca que 
instruya un procedimiento disci-
plinario que determine las even-
tuales responsabilidades admi-

nistrativas que pudieran derivar 
de las situaciones relatadas.

"NOS DA LA RAZÓN"

Los resultados contenidos en el 
Informe Final  N° 730 fueron co-
mentados por el alcalde Francisco 
Riquelme, quien destacó que "Con-
traloría nos da la razón respecto 
a la querella que presentamos 
por posible fraude en la compra 
de un terreno ubicado en Lo Vás-
quez, por parte de la administra-
ción alcaldicia anterior".

"Recibimos un informe del ente 
contralor, donde se insiste en un 
proceder inadecuado como la falta 
de al menos dos tasaciones. Pero, 
además, se suman graves ante-
cedentes: meses después se ven-
dieron terrenos del mismo lote 
por menos de la mitad. Es decir a 
$1.965 el metro cuadrado. Entonces, 
¿por qué la administración anterior 
pagó más de $4.000 por metro 
cuadrado?", dijo el jefe comunal.

La autoridad frenteamplista 
sostuvo también que en paralelo a 
la querella criminal que presenta-
ron, "instruiremos a la brevedad 
un procedimiento disciplinario, 
solicitado por Contraloría, en un 
plazo no mayor a 15 días hábiles, 
para determinar las eventuales 
responsabilidades administrati-
vas".

Finalmente expuso que "esta ya 
no es sólo una acción del Municipio 
en la investigación de las posibles 
responsabilidades penales y admi-
nistrativas. Con este informe, Con-
traloría reafirma que tenemos 
que perseguir esas responsabi-
lidades. Ya lo estamos haciendo 
penalmente y ahora lo haremos 
administrativamente".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/informe-de-contraloria-confirma-que-gestion-rn-de-rodrigo-martinez-en
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Cancelan la Alerta 
Roja y declaran 
Alerta Amarilla 
para la comuna de 
Villa Alemana por 
incendio forestal

Senapred, según información 
proporcionada por la Corporación 
Nacional Forestal (CONAF), entre-
gó una actualización respecto al 
incendio forestal en la comuna de 
Villa Alemana.

El siniestro "Fundo El Rincón II" 
se encuentra controlado y consu-
mió 33,3 hectáreas.

En consideración a estos antece-

El siniestro "Fundo El Rincón II" se encuentra contro-
lado y consumió 33,3 hectáreas.

dentes y en base a la información 
técnica de CONAF, en coordinación 
con la Delegación Presidencial Re-
gional de Valparaíso, la Dirección 
Regional del Senapred cancela 
la Alerta Roja y declara Alerta 
Amarilla para la comuna de Villa 
Alemana, por incendio forestal, 
vigente desde este jueves y hasta 
que las condiciones del incendio así 
lo ameriten.

https://numancia.cl/campana-genio-lampara/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Red_Puranoticia&utm_id=Genio_Inmobiliario
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/cancelan-la-alerta-roja-y-declaran-alerta-amarilla-para-la-comuna-de-1
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Devaluación del peso argentino impactaría 
en el turismo chileno y el tour de compras a 
supermercados llegaría a su fin con Milei

C on la asunción de Javier 
Milei como Presidente 
de Argentina, una se-
rie de medidas se han 

adoptado para hacer frente a la 
grave crisis económica que vive el 
país vecino.

Una de ellas tiene que ver con la 
devaluación del peso argentino 
en un 54%, fijando el tipo de cam-
bio del dólar oficial de $366 a 800 
pesos argentinos.

El encargado de dar a conocer 
esta medida fue el flamante minis-
tro de Economía, Luis Caputo, quien 
explicó a los trasandinos que el ob-
jetivo central es que "los sectores 
productivos tengan los incenti-
vos adecuados para aumentar su 
producción".

Con esta –y otras medidas como 
recortes ministeriales– el Gobierno 
de Milei busca recortar el gasto en 
un estimado del 2,9% del Produc-
to Interno Bruto (PIB). De hecho, se 
proyecta que habría un crecimiento 
del 2,2% durante el próximo año.

¿CONVIENE VIAJAR?

En base a estas medidas, Pura-
noticia.cl conversó con el académi-
co Rodrigo Navia, director de la 
Escuela de Negocios y Economía 
de la Pontificia Universidad Ca-
tólica de Valparaíso (PUCV), bá-
sicamente para entender si dichas 
acciones tendrán repercusiones po-
sitivas o negativas en los chilenos.

Es así como primero explicó que 
"la devaluación oficial no viene sino 
a reconocer algo que ya estaba pa-
sando, al tener el dólar turista un 
valor más atractivo que el oficial 
para el turista extranjero en Ar-
gentina, por lo que por ese lado no 
debería haber un mayor atractivo 
ahora que antes para ir de vaca-

ciones a Argentina. Los servicios 
de alimentación y alojamiento 
serán atractivos".

No obstante a aquello, aseguró 
que distinto será ir de compras a 
supermercados trasandinos, prác-
tica que se popularizó el último año. 
Dicho fenómeno –dijo– "respondía 
más al control de precios que 
existía en Argentina y 
que se ha anunciado, 
por parte de las 
nuevas autorida-
des económicas, 
que se le pone 
fin; lo cual lle-
vará al alza a 
un conjunto im-
portante de bie-
nes de consumo 
familiar, pues sus 
precios estaban fi-
jados a niveles artifi-
cialmente muy bajos".

De esta manera, esta alza 
que se aplicará por el Gobierno de 
Milei "dejará ser incentivo" para 
viajar de compras a Argentina, 

aunque teniendo presente que se 
puede ver compensada, en parte, 
por la devaluación del peso argen-
tino.

IMPACTO EN EL TURISMO

Ahora, en relación a la llegada 
de turistas trasandinos a Chile, 

principalmente a la región 
de Valparaíso, el Direc-

tor de la Escuela de 
Negocios y Econo-
mía de la PUCV in-
dicó que "hay que 
reconocer que 
para el turista 
argentino ya era 
caro conseguir 

dólares, porque en 
el mercado informal 

el precio era muy su-
perior al oficial y al dó-

lar oficial había una serie 
de restricciones para poder acce-

der a ese precio, y más aún si es por 
fines turísticos. Ahora, frente a la 
devaluación del dólar oficial, sólo 

se acentúa que el costo de salir al 
extranjero es mucho mayor para 
los argentinos".

En el caso de nuestro país, Rodri-
go Navia sostuvo que "es probable 
que veamos un efecto en el volu-
men, es decir, no serán muchos 
los turistas que llegarán frente a 
años donde el peso argentino y 
la situación económica de Argen-
tina era sólida. Sin embargo, es 
posible que lleguen al país turistas 
argentinos con mayor poder eco-
nómico, del tipo que cuando la si-
tuación económica está bien en su 
país, salen de vacaciones a Europa 
o Estados Unidos, destinos que in-
volucran un mayor gasto, pero que 
frente a la coyuntura actual, viajar 
a países cercanos de vacaciones se 
torna abordable para ellos".

El académico señaló que "la 
devaluación del peso argentino 
viene a reconocer que el valor que 
tenía fijado la autoridad no era 
consistente con los fundamentos 
económicos, lo cual se veía refleja-
do en el diferencial entre el valor del 
dólar oficial, bajo los 400 pesos por 
dólar la semana pasada, y los casi 
1.000 pesos por dólar en el mercado 
informal (dólar blue como se llama 
en Argentina a este precio)".

En otras palabras, el experto 
concluyó diciendo que el dólar es-
taba artificialmente bajo, lo cual 
"demanda del Banco Central cons-
tantes inyecciones de dólares de 
sus reservas para poder mantener 
esa paridad, lo que se volvió insos-
tenible y más temprano que tarde 
la autoridad debía realizar el ajuste. 
Sin duda, el escenario elecciona-
rio de los últimos meses hizo a las 
anteriores autoridades evitar esa 
devaluación por las fuertes conse-
cuencias económicas que trae para 
gran parte de la población".

Puranoticia.cl conversó con 
el director de la Escuela de 
Negocios y Economía de la 
U. Católica de Valparaíso, 
Rodrigo Navia, quien ana-
lizó los alcances y reper-
cusiones que tendrá Chile 
la medida adoptada por 
el entrante Gobierno del 
libertario Javier Milei.

Devaluación 
peso argentino

Con eso se fija el cambio de dolar

54%
de $366 a $800

pesos argentinos

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/devaluacion-del-peso-argentino-impactaria-en-el-turismo-chileno-y-el
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/devaluacion-del-peso-argentino-impactaria-en-el-turismo-chileno-y-el
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El "queso" del caso Socavones 
está claro: atentos, diputados 
y diputadas

Editorial

N uestra noticia principal 
de hoy tiene relación 
directa con los socavo-
nes registrados entre el 

límite de Viña del Mar y Concón, los 
cuales tienen totalmente deshabi-
tados a varios edificios del sector, 
justamente por el peligro que pu-
diese existir en lugar.

Es increíble cómo todos los pro-
tagonistas se intentan echar la cul-
pa unos a otros sobre lo que suce-
dió. Algunas acusan al Ministerio de 
Obras Públicas, en su responsabili-
dad por sobre el colector de aguas 
lluvias; otros al director de Obras 
Municipales, Julio Ventura; e inclu-
so otros apuntan a un desenfrena-
do lobby de las inmobiliarias. Será 
finalmente la justicia la que deberá 
encontrar a un culpable.

No obstante a aquello, existe un 
denominador común entre Viña, 
Concón y los socavones: se trata de 
la figura del DOM, del Director de 
Obras Municipales.

Esta situación, lo más probable 
es que se repita en varios puntos 
del país, pero lo de Viña y Concón 

no deja de llamar la atención. El 
primero de ellos es cuestionado por 
llevar nada menos que 42 años en 
el cargo, y se le acusa de aprobar 
más de una decena de edificios en 
el Campo Dunar. En el caso del se-
gundo, inclusive se le ordenó desde 
la Fiscalía abrir su cuenta corriente. 
¿La razón? Sospechas de supuestas 
coimas, justamente para autorizar 
construcciones de edificios. De he-
cho, fue destituido de su cargo, por 
negarse a anular un permiso para 
construir una calle en el sector de 
las dunas. Y para muestra final es 
precisamente en Concón donde se 
encuentra un verdadero elefante 
blanco, como el Hotel Punta Pique-
ros, que puede hacer desembolsar 
una millonaria cifra al Estado si ga-
nara el juicio en su contra.

En todos estos hay un denomi-
nador común: el DOM.

El Director de Obras Munici-
pales tiene un rol clave en el buen 
funcionamiento de un Municipio. 
En sus manos está aprobar los pro-
yectos de obras de urbanización y 
edificación; entregar los permisos 

correspondientes; aplicar normas 
ambientales relacionadas a una 
obra; dirigir las construcciones que 
sean de responsabilidad municipal. 
Debe ser una persona profesional 
y con buena gestión, pero por su 
responsabilidad es un cargo con 
un alto riesgo de corrupción y cap-
tura, como lo dijo Eduardo Engel en 
una publicación. Justamente por 
ello debería ser seleccionado con 
pinzas, por un concurso público, 
abierto a todo profesional con las 
competencias necesarias.

Pero la realidad es distinta, pues 
al DOM se le designa simplemente 
por antigüedad. Es el funcionario 
municipal más antiguo que cumpla 
con los requisitos y su cargo dura... 
indefinidamente.

Jueves 14 de diciembre

El año 2015, la presidenta Miche-
lle Bachelet propuso en la Comisión 
Anticorrupción que, dada la impor-
tancia del cago, el DOM fuera el 
único funcionario municipal selec-
cionado por Alta Dirección Pública. 
Pero el Presidente de la Asociación 
de Directores de Obras Municipales 
se opuso.

El año 2018 dos proyectos ingre-
saron al Congreso para modificar 
la institucionalidad de los DOM, 
sin embargo, ambos duermen en el 
Parlamento. 

Con todo respeto, señores dipu-
tados y señoras diputadas: ¿Servirá 
de algo la Comisión Investigadora? 
¿Por qué mejor no cambian la ley? 
Son ustedes los que legislan. El 
"queso" está claro cuál es, ¿o no?
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Con serios dolores de cabeza se 
encontraron las personas que tran-
sitaban por la avenida Errázuriz 
de Valparaíso a primera hora de 
este jueves 14 de diciembre.

Es que en dicha arteria, entre la 
plaza Sotomayor y la Aduana, tra-
bajadores portuarios instalaron y 
encendieron barricadas, obligan-
do a suspender el tránsito vehicular.

Producto de esta acción, se 
produjo una altísima congestión 
vehicular en ambas direcciones, 
obligando la intervención de Cara-
bineros.

El alcalde de Calama, Eliecer 
Chamorro (FRVS), se transformó en 
el primer jefe comunal del oficialis-
mo en declarar estado de emer-
gencia por la crisis de seguridad, 
con lo cual se sumó a los opositores 
Rodolfo Carter, de La Florida; y Ger-
mán Codina, de Puente Alto.

“Hace tiempo nuestra municipa-
lidad planteó a nivel central la via-
bilidad de proponer un decreto de 
seguridad de emergencia territorial. 
Sin embargo, eso no tuvo una res-
puesta concreta, y en virtud de que 
otros municipios, como en el caso 
de Santiago, se están sumando a 
este esfuerzo, en Calama también 
se dictó este decreto de estado de 
emergencia en seguridad, porque 
los indicadores también señalan 
que existen delitos que aún no han 
tenido la suficiente baja”, dijo Cha-
morro a El Mercurio.

“El Partido Demócrata no acep-
tará esta situación bajo ninguna 
circunstancia, menos por parte de 
una autoridad que está a cargo de 
un tema trascendental para la ciu-
dadanía, como es la seguridad pú-
blica, en el cual, lamentablemente, 
ha fracasado notoriamente, agre-
gando ahora esta inaceptable 
falta de respeto y desprecio por la 
angustia que vive la ciudadanía”, 
agregaron.

Dos personas murieron y tres 
quedaron heridas en un accidente 
de tránsito ocurrido en la comuna 
de Llay Llay, al interior de la re-
gión de Valparaíso.

De acuerdo a información con-
firmada por Carabineros una 
camioneta que transitaba por un 
camino privado la utilizado para 
acceder a antenas telefónicas, en 
la cuesta aledaña al cementerio 
de la ciudad, perdió el control al 
enfrentar una curva y cayó por un 
acantilado desde unos 400 metros 
de altura.

En el lugar fallecieron dos ocu-
pantes del vehículo, ambos de sexo 
masculino. Uno es el conductor, de 
unos 20 a 30 años de edad según 
lo informado. Otros tres ocupantes 
de la camioneta quedaron con he-
ridas.

Un grupo de 114 alcaldes llamó 
a votar 'En Contra' en el plebiscito 
constitucional de este domingo 17 

Porteños sufren 
los estragos 
de nueva 
protesta de 
los portuarios: 
encendieron 
barricadas y 
cortaron el 
tránsito en Av. 
Errázuriz

Alcalde de 
Calama decretó 
estado de 
emergencia 
comunal por 
la crisis de 
seguridad

Dos fallecidos 
y tres heridos 
deja un 
accidente de 
tránsito en Llay 
Llay: camioneta 
cayó 400 
metros

114 alcaldes 
llamaron a votar 
'En Contra' en 
el plebiscito: 
acusan que 
la propuesta 
"agrava la 
difícil situación 
que viven los 
municipios"

Ministra del 
Interior insultó 
a concejala de 
Renca militante 
de Demócratas: 
el partido exigió 
su renuncia

Trabajadores instalaron barri-
cadas y luego las encendieron 
entre la plaza Sotomayor y la 
Aduana, causando serios do-
lores de cabeza a las personas 
que se desplazaban por el lu-
gar.

La declaración fue suscrita por 
jefes comunales de Peñalo-
lén, Carolina Leitao; de Maipú, 
Tomás Vodanovic; de Viña del 
Mar, Macarena Ripamonti; de 
Valparaíso, Jorge Sharp, entre 
otros.

La situación por la que la secre-
taria de Estado ofreció discul-
pas se produjo tras la inaugu-
ración de la Plaza Los Cuncos, 
que fue encabezada por el pre-
sidente Gabriel Boric.

Según datos oficiales, la comu-
na de Calama se ubicó en 2022 
entre las principales tasas de 
homicidios consumados por 
cada 100 mil habitantes (14,9).

En el lugar fallecieron dos ocu-
pantes del vehículo, ambos de 
sexo masculino. Uno es el con-
ductor, de unos 20 a 30 años 
de edad según lo informado. 
Otros tres ocupantes de la ca-
mioneta quedaron con heridas.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

de diciembre.

Las autoridades señalaron que 
la propuesta de nueva Carta Mag-
na “impedirá que las comunas más 
pobres y pobladas de nuestro país 
tengan suficientes recursos para 
responder las demandas y nece-
sidades”.

A través de una carta suscrita 
por los jefes comunales de Peña-
lolén, Carolina Leitao; de Maipú, 
Tomás Vodanovic; de Viña del 
Mar, Macarena Ripamonti; de Val-
paraíso, Jorge Sharp; entre otros, 
manifestaron que la propuesta del 
Consejo Constitucional “significa 
agravar aún más la difícil situa-
ción que viven los municipios del 
país, que son las instituciones del 
Estado que se encuentran más cer-
ca de la gente, que dan respuesta a 
los requerimientos, anhelos, espe-
ranzas y desafíos más cotidianos 
de todas las familias chilenas".

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/portenos-sufren-los-estragos-de-nueva-protesta-de-los-portuarios
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/alcalde-de-calama-decreto-estado-de-emergencia-comunal-por-la-crisis-de
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/dos-fallecidos-y-tres-heridos-deja-un-accidente-de-transito-en-llay
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministra-del-interior-insulto-a-concejala-de-renca-militante-de
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/114-alcaldes-llamaron-a-votar-en-contra-en-el-plebiscito-acusan-que
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/portenos-sufren-los-estragos-de-nueva-protesta-de-los-portuarios
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/alcalde-de-calama-decreto-estado-de-emergencia-comunal-por-la-crisis-de
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/dos-fallecidos-y-tres-heridos-deja-un-accidente-de-transito-en-llay
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/114-alcaldes-llamaron-a-votar-en-contra-en-el-plebiscito-acusan-que
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministra-del-interior-insulto-a-concejala-de-renca-militante-de
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Oposición en picada contra Boric por 
detención de indultado: "Usted lo soltó, usted 
es responsable"

L a detención este jueves en 
Copiapó de Luis Castillo, 
uno de los indultados 
por el presidente Gabriel 

Boric hace poco menos de un año, 
generó una seguidilla de publica-
ciones en redes sociales responsa-
bilizándolo de lo ocurrido.

“Pdte @GabrielBoric. Cuando 
indultó a terroristas y delincuentes 
se hizo responsable de los delitos q 
cometieran. Hoy detienen x presun-
to secuestro a Luis Castillo. El tenía 
5 condenas, atacó a carabineros y 
siempre fue un peligro para la so-
ciedad”, publicó en su cuenta de 
X el diputado UDI Juan Antonio 
Coloma. “¡¡¡ Pídale perdón a Chile 
!!!”, remató.

Por su parte el diputado RN 
Andrés Longton publicó: “No son 
delincuentes dijo el Pdte Boric 
cuando indulto a Luis Castillo, con 
5 condenas previas y 26 causas 
judiciales, además de informe 
desfavorable de Gendarmería. 
Hoy es detenido por secuestro. 
Irresponsable e incapaz de medir 
las consecuencias de dejar libre a 
un delincuente”.

Stephan Schubert, diputado del 
Partido Republicano, hizo ver que 
el mandatario “indultó a un delin-
cuente del estallido social que hoy 
vuelve a ser detenido por secues-
tro”.

En el Congreso se pro-
nunciaron otros parla-
mentarios. Por ejemplo, 
el diputado Jorge 
Alessandri (UDI) asegu-
ró: "Presidente, usted 
es el responsable, no 
nos diga que usted los 
va a perseguir, si usted 
los soltó, deje de mentir 
y díganos si va a trabajar 
para disminuir la delin-
cuencia en nuestro país 
o si va a seguir en el lado 
incorrecto de la fuerza".

El diputado Jorge Guzmán Ze-
peda, de Evópoli, se sumó a estos 
emplazamientos. “El Presidente 
Boric indultó a un grupo de oc-
tubristas y les dio una pensión 
de por vida pagada por todos 
los chilenos. Hoy, uno de esos 
delincuentes, Luis Castillo, fue 
detenido por secuestrar a una 
persona”, expuso, cuestionando 
el interés real del gobierno en 
temas de delincuencia. Tenemos 
a cargo de la seguridad de Chile a 
un grupo de políticos que no les in-
teresa la seguridad de los chilenos”, 
finalizó.

TAMBIÉN EN EL CONGRESO

En el Congreso se pronunciaron 
otros parlamentarios. Por ejemplo, 
el diputado Jorge Alessandri (UDI) 
aseguró: "Presidente, usted es el 
responsable, no nos diga que us-
ted los va a perseguir, si usted los 
soltó, deje de mentir y díganos si 
va a trabajar para disminuir la 
delincuencia en nuestro país o si 
va a seguir en el lado incorrecto 
de la fuerza".

En tanto, la senadora María 
José Gatica (RN) expresó que "uno 
de los principales promotores de la 
violencia es este Gobierno. Antes 
votaron todos los proyectos de 
seguridad en contra y después 
indultaron delincuentes. El revo-
lucionario indultado es detenido 
por el delito de secuestro, es ur-

gente que este Gobierno salga de 
su complicidad con la delincuen-
cia y se pongan del lado de los que 
sufren".

Por su arte, la senadora Xime-
na Rincón (Demócratas) dijo que 
"intentamos anular esos indultos 
ante el Tribunal Constitucional. 
El Gobierno ciego de ideología 
dijo que era atribución exclusiva 
del Presidente. Ante detención y 
eventual culpabilidad del indulta-
do Luis Castillo, ahora el responsa-
ble exclusivo es el Presidente".

Finalmente, el diputado Cristián 

Araya (Republicano) indicó que 
"cuando el Presidente Gabriel Bo-
ric decidió indultar a Luis Castillo 
todos nos preguntamos qué vín-
culo mantenía el Presidente con 
Luis Castillo, qué le debería o qué 
sabia del Presidente. Ha queda-
do demostrado que Luis Castillo 
es un delincuente y ha quedado 
demostrado que el Presidente no 
es capaz para poder enfrentar 
la crisis de seguridad de nuestro 
país, el Gobierno es un peligro para 
la seguridad de los chilenos. Gabriel 
Boric es un peligro para la seguri-
dad de los chilenos, pues indulta a 
criminales.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/oposicion-en-picada-contra-boric-por-detencion-de-indultado-usted-lo
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Carlos Montes insiste en que no 
renunciará: "Voy a seguir como 
ministro"

"Desde el comienzo he 
dicho que yo no tenía 
información de las irre-
gularidades, conflictos 
de interés, antes del 
16 de junio. No tuve esa 
información porque no 
recibí ni siquiera la denun-
cia oficial", complementó 
el titular de Vivienda y 
Urbanismo.

E l ministro de Vivienda, 
Carlos Montes, descar-
tó renunciar a su cargo 
pese a las amenazas de 

la oposición de presentar una 
acusación constitucional en su 
contra si es que no daba un paso 
al costado tras las declaraciones 
de la exsubsecretaria de la cartera 
Tatiana Rojas.

"Estoy aquí hablando como mi-
nistro y voy a seguir como minis-
tro", dijo Montes desde la Región de 
La Araucanía.

Sobre la declaración que dio 
Rojas a Fiscalía y la PDI, Montes re-
iteró que “antes del 16 de junio no 
recibí ningún informe, ni ninguna 
información sobre situaciones 
irregulares, sobre delitos, sobre 
conflictos de interés en Antofa-
gasta, ni ligado a Democracia 
Viva, ni a ninguna institución. No 
recibí nada en ese período".

"Desde el comienzo he dicho que 
yo no tenía información de las irre-
gularidades, conflictos de interés, 
antes del 16 de junio. No tuve esa 
información porque no recibí ni si-

quiera la denuncia oficial", comple-
mentó.

Por lo mismo, manifestó que 
"yo sigo trabajando en las tareas 

que me ha dado el Presidente de 
avanzar en viviendas para las fa-
milias que necesitan viviendas, de 
entregar toda la información que 
se pueda al Ministerio Público, toda 
la que tengamos a la Contraloría, al 
Consejo de Defensa del Estado y a 
su vez, cómo reconstruir el progra-
ma de asentamientos precarios".

https://reservapurocaballo.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Red_Puranoticia&utm_id=Puranoticia_Diario_Digital
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/carlos-montes-insiste-en-que-no-renunciara-voy-a-seguir-como-ministro
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Presidente del Servel asegura que "está 
todo listo, no hay inconvenientes" para el 
plebiscito

E l presidente del Conse-
jo Directivo del Servicio 
Electoral de Chile (Servel) 
Andrés Tagle, se refirió 

a lo que será el plebiscito de este 
domingo 17 de diciembre y sos-
tuvo que está todo listo para las 
39.000 mesas que instalarán a lo 
largo del país.

"Está todo prácticamente listo. 
Los vocales están designados y 
las cajas para cada una de las 
39.000 mesas están repartidas 
en cada región. Estamos sin incon-
venientes", dijo Tagle en entrevista 
en radio Concierto.

Tagle sostuvo que ya no hay 
como excusarse para ser vocal de 
mesa. "No hay excusas anticipa-
das. Los electores tienen cuatro 
causales: viaje al extranjero, en-
fermedad, otro imprevisto grave 

que tiene que demostrar con an-
tecedentes y lo de estar a más de 
200 kilómetros también sirve, pero 
como prueba para presentar al juez 
de Policía Local".

"Respecto de los vocales que 
fueron designados reemplazan-
tes, tampoco pueden excusarse. 
Funciona de igual manera", agre-
gó.

Otro de los temas que abordó 
Tagle fue la baja de fake news du-
rante este proceso electoral e in-
dicó que “se repiten algunas anti-
guas sobre el voto de los presos y 
otras cosas de mal gusto. Hay po-
cas fake news en general en com-
paración con años anteriores".

"Hemos visto correos peligrosos 
que simulan ser el Servel para pe-
dir los datos con un link que al pin-
char tiene un virus. El Servel puede 
mandar correos, pero nunca con 
un 'pincha aquí' y siempre con el 
correo de servel.cl. En los mensa-
jes de texto recordando los datos 
de las personas hay una colabo-
ración con empresas de colabora-

ciones y tampoco tienen links para 
pinchar", complementó.

Sobre el proceso eleccionario y 
horas estimativas de resultados, 
dijo que "es rápido porque son dos 
opciones y las actas se cierran 
más rápido. Hay un tema con la 
cantidad de votos que también 
afecta qué tan tarde llegan los 
resultados. Debería andar rápido 
el proceso y nosotros deberíamos 
estar entregando los primeros 
resultados generales entre 18:30 
y 18:45 horas, cargados más hacia 
los resultados en el extranjero".

"El procedimiento que tenemos 
es no retener datos e ir actuali-
zando con lo que se tiene. Noso-
tros no retenemos información. A 
las 20:00hrs ya podríamos tener 
algún resultado que marque ten-
dencia", apuntó.

Andrés Tagle sostuvo que 
ya no hay como excusarse 
para ser vocal de mesa. 
"No hay excusas anti-
cipadas. Los electores 
tienen cuatro causales: 
viaje al extranjero, enfer-
medad, otro itmprevisto 
grave que tiene que de-
mostrar con anteceden-
tes y lo de estar a más de 
200 kilómetros también 
sirve, pero como prueba 
para presentar al juez de 
Policía Local".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidente-del-servel-asegura-que-esta-todo-listo-no-hay
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Fiscalía confirma que artefacto 
abandonado en Parque Titanium era 
una bomba

L a Fiscalía Sur confirmó 
que el artefacto encontra-
do en las inmediaciones 
del complejo de oficinas 

Parque Titanium ubicado en Las 
Condes era una bomba y que una 
falla en uno de sus dispositivos im-
pidió que explosionara.

El fiscal Alex Cortez, de la Fis-
calía de Alta Complejidad Sur, no 

El fiscal Alex Cortez, de 
la Fiscalía de Alta Com-
plejidad Sur, no detalló 
cuál era la composición 
del artefacto, pero que sí 
confirmó que era explo-
sivo y que se presume 
contenía pólvora negra, 
un componente habitual 
en este tipo de artefac-
tos.

detalló cuál era la composición 
del artefacto, pero que sí con-
firmó que era explosivo y que se 
presume contenía pólvora negra, 
un componente habitual en este 
tipo de artefactos.

“Ya se puede confirmar que sí 
se trata de un elemento explosi-
vo, sin perjuicio de que no puedo 
entregar información de la com-
posición ni de los elementos con 
que estaba compuesto. Es el tipo 

de explosivo que por lo general se 
encuentra”, dijo Cortez.

El hallazgo de este objeto fuera 
de la torre donde tiene sus oficinas 
corporativas la compañía Scotia-
bank derivó en un amplio desplie-
gue policial y la concurrencia del 
Grupo de Operaciones Policiales 
Especiales (GOPE), que luego de 
inspeccionar el aparato, lo retiró 
sin detonar en un camión blinda-
do.

El objeto explosivo contenía un 
temporizador de cocina conecta-
do a un tubo por cables, adosado 
a un trozo de madera. La falla en 
uno de estos componentes impi-
dió que explosionara.

Hasta el momento no se cono-
ce a los responsables ni hay grupo 
que se haya adjudicado el atenta-
do frustrado, sin embargo el fiscal 
Cortez mencionó que podría estar 
relacionado con la condena de 86 
años de cárcel para el anarquista 
Francisco Solar y de 12 para su 
cómplice, Mónica Caballero.

https://fronza.cl/producto/maxus-t90/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Red_Puranoticia&utm_id=Puranoticia_Diario_Digital
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/fiscalia-confirma-que-artefacto-abandonado-en-parque-titanium-era-una-bomba
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Ascienden a más de 18.600 los palestinos 
muertos por la ofensiva del Ejército de 
Israel contra la Franja de Gaza

L as autoridades de la Fran-
ja de Gaza, controladas 
por el Movimiento de 
Resistencia Islámica (Ha-

más) elevaron este miércoles a más 
de 18.600 muertos y 50.500 heri-
dos el balance de víctimas a causa 
de la ofensiva lanzada por el Ejér-
cito israelí contra la Franja de Gaza 
tras los ataques perpetrados el 7 de 
octubre por el grupo islamista con-
tra Israel.

El portavoz del Ministerio de 
Sanidad gazatí, Ashraf al Qidra, 
detalló que hasta ahora se han 
confirmado 18.608 "mártires" y 
50.594 heridos, antes de agregar 
que durante las últimas 24 horas 
han llegado a los hospitales de la 
Franja 196 muertos y 499 heridos. 
"Un gran número de víctimas si-
guen bajo los escombros o tiradas 
en las calles", declaró, alertando de 
que el balance podría ser aún más 
elevado.

Asimismo, denunció la deten-
ción del director del Hospital Kamal 
Aduan, Ahmed al Kahlot, en el mar-
co del asalto llevado a cabo el mar-
tes por militares israelíes contra el 
centro médico, situado en el 
norte del enclave. Al Qia-
dra ha recalcado que 
Al Kahlot y otros tra-
bajadores sanitarios 
han sido "interro-
gados bajo tortu-
ra" y "privados de 
alimentos y agua".

"Liberaron a va-
rios de ellos y abrieron 
fuego después, hiriendo 
a cinco personas", dijo, antes de 
abundar en que las tropas israelíes 
"están estrechando el cerco" contra 
el hospital y "disparando contra ha-
bitaciones de pacientes y patios". 
"Tememos la muerte de doce niños 
en atención pediátrica debido a que 

están sin leche y sin equipamiento 
de soporte vital", alertó.

En este sentido, reiteró que las 
fuerzas israelíes "buscan poner 
fin a la presencia sanitaria" en 
el norte de Gaza para "forzar a los 
residentes" a desplazarse a otras 
zonas de la Franja, si bien ha insis-
tido en que "la situación sanitaria 
en los hospitales en el sur de Gaza 
es insostenible". "Hemos perdido 

la capacidad de absorción y 
tratamiento de pacien-

tes", confirmó.

"Estamos eli-
giendo entre los 
casos de salvar vi-
das entre los que 

pueden ser salva-
dos entre el gran 

número de pacientes 
que llegan a los hospi-

tales en el sur. Pedimos a las 
instituciones internacionales que 
los apoyen con medicinas, bienes, 
combustible y equipos médicos 
especializados", sostuvo Al Qidra, 
quien recordó además que las va-
cunas para niños "se han agotado 

totalmente", tal y como denunció el 
propio Ministerio de Sanidad a pri-
mera hora del día.

De esta forma, sostuvo que 
"esto tendrá unas consecuencias 
sanitarias catastróficas para la 
salud de los niños y la propaga-
ción de enfermedades", por lo 
que ha pedido a las instituciones 
internacionales "intervenir rápida-
mente" para entregar vacunas y 
garantizar que se cumplen las con-
diciones necesarias en los centros 
de refugio de desplazados, que se 
encuentran totalmente superados.

Al Qidra acusó además al Ejér-
cito de Israel de "aumentar sus res-
tricciones" y usar el bloqueo de los 
suministros médicos "como arma 
para matar a heridos y enfer-
mos". "Pedimos la creación de un 
corredor humanitario seguro que 
garantice la entrega de suministros 
médicos y combustible y su llegada 
a todos los hospitales en la Franja 
de Gaza", sostuvo, según un comu-
nicado publicado por el Ministerio 
de Sanidad gazatí a través de su 
cuenta en la red social

El portavoz del Ministerio de Sanidad gazatí, 
Ashraf al Qidra, detalló que "un gran número 
de víctimas siguen bajo los escombros o tira-
das en las calles".

MÁS DE

MUERTOS

HERIDOS

18.600
&

50.500

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/ascienden-a-mas-de-18-600-los-palestinos-muertos-por-la-ofensiva-del
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Israel anunció breve pausa humanitaria en 
Rafá para que civiles consigan comida

El coordinador de la 
autoridad militar is-
raelí encargada de los 
territorios palestinos, ha 
indicado que las fuerzas 
israelíes han puesto en 
marcha una serie de 
"pausas humanitarias 
tácticas para permitir 
que los civiles se hagan 
con suministros, como 
agua y alimentos".

L as autoridades de Israel 
han anunciado este jue-
ves una pausa humani-
taria temporal en el ba-

rrio de Al Salam, en la ciudad de 
Rafá, situada en el sur de la Fran-
ja de Gaza, para facilitar el aprovi-
sionamiento de la población civil a 
medida que avanza la ofensiva del 
Ejército israelí contra el Movimiento 

de Resistencia Islámica (Hamás).
El Coordinador de Actividades 

del Gobierno en los Territorios (Co-
gat), la autoridad militar israe-
lí encargada de los territorios 
palestinos, ha indicado que las 
fuerzas israelíes han puesto en 
marcha una serie de "pausas hu-
manitarias tácticas para permitir 
que los civiles se hagan con sumi-

nistros, como agua y alimentos".
"Las Fuerzas de Defensa de 

Israel están facilitando pausas 
humanitarias. (...) Hoy, 14 de di-
ciembre, la pausa en Al Salam co-
menzará a las 10.000 y finalizará 
a las 14.00 (hora local), ha indica-
do el Cogat en un mensaje difun-
dido en redes sociales.

Las autoridades de la Franja de 

Gaza, controladas por Hamás, han 
denunciado hasta ahora más de 
18.600 muertos y 50.500 heridos, 
a los que se suman más de 260 
palestinos muertos en operacio-
nes de las fuerzas de seguridad y 
por ataques de colonos en Cisjor-
dania y Jerusalén Este.

Los ataques perpetrados por el 
grupo armado palestino el pasado 
7 de octubre contra territorio israe-
lí dejaron, por otra parte, 1.200 
muertos y 240 secuestrados, se-
gún el balance facilitado por el 
Gobierno de Israel.

https://fronza.cl/categoria-producto/jetour/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Red_Puranoticia&utm_id=Puranoticia_Diario_Digital
https://puranoticia.pnt.cl/internacional/israel-anuncio-breve-pausa-humanitaria-en-rafa-para-que-civiles-consigan
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Santiago Wanderers comienza a planificar el 
2024: habrían al menos tres "cortados"

El volante Felipe 
Villagrán se 
convirtió en el 
primer fichaje de 
Everton para 2024

Se trata del defensor Claudio Meneses, el mediocampista 
Pablo Corral y el delantero Milton Alegre, quienes no 
seguirían en el elenco de Valparaíso de cara a la siguiente 
temporada.

El mediocampista de 26 años llega a Viña del Mar prove-
niente de Cobreloa, club con el que se consagró campeón 
de la Primera B y donde convirtió 3 goles y dio 4 asistencias.

Tres son los jugadores que po-
drían partir de Santiago Wande-
rers de cara a la temporada 2024, 
donde disputarán nuevamente la 
Primera B al no conseguir el ascen-
so.

Se trata del defensor Claudio 
Meneses, el mediocampista Pablo 
Corral y el delantero Milton Alegre, 
quienes dejarían el club porteño en 
los próximos días.

Y aunque son varios los juga-
dores del plantel 2023 que termi-
nan contrato, trascendió que el DT 
Francisco Palladino solicitaría a la 
dirigencia sus permanencias.

No obstante a aquello, primero el 
entrenador uruguayo debe ratificar 
su continuidad en el club de Valpa-

Everton de Viña del Mar por fin 
tuvo una noticia positiva, luego del 
éxodo de varios jugadores del plan-
tel que jugó la temporada 2023 por 
los oro y cielo.

Y es que la escuadra ruletera 
confirmó el fichaje del mediocam-
pista Felipe Villagrán, de 26 años, 
quien llega proveniente del cam-
peón del Ascenso, Cobreloa.

El volante, una de las buenas fi-
guras del elenco de Calama, llega a 
la Ciudad Jardín con un contrato 
que se extenderá por tres años.

Cabe hacer presente que Villa-
grán disputó 23 partidos durante 

la temporada en Primera B, convir-
tiendo tres goles y entregando cua-
tro asistencias.

Pero esta no sería la única no-
vedad de los de Sausalito, pues 
también suena fuertemente como 
opción para el mediocampo, Juan 
Leiva.

El volante mixto dejó Ñublense 
de Chillán y ahora deberá volver 
a Universidad Católica, aunque su 
permanencia en San Carlos de Apo-
quindo no es segura para la tem-
porada 2024. Es ahí donde Everton 
aparece como posible paradero 
para el zurdo.

raíso, cuestión que no debería tener 
mayores problemas pues ambas 
partes estarían interesadas en que 
el estratega siguiera al mando del 
primer equipo.

Carlos Muñoz, Joaquín Pe-
reyra, Marcelo Cañete, Andrés 
Barboza, Jorge Paul Gatica y Ma-
tías Plaza son los jugadores que 
terminan contrato, pero que con-
tarían con el visto bueno del adies-
trador charrúa para continuar el 
próximo año.

Sin embargo, el caso de los últi-
mos dos parece un tanto más com-
plicado debido a que ambos han 
recibido ofertas para fichar por 
clubes de Primera División.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/santiago-wanderers-comienza-a-planificar-el-2024-habrian-al-menos-tres
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/el-volante-felipe-villagran-se-convirtio-en-el-primer-fichaje-de-everton
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Manuel 
Pellegrini estaría 
en la lista de 
la ANFP para 
dirigir la Selección 
Chilena

Alexander 
Aravena podría ser 
compañero de Gary 
Medel en el Vasco da 
Gama de Brasil

Más de un mes ha transcurri-
do desde la renuncia de Eduardo 
Berizzo como técnico de la Selec-
ción chilena y aún no hay luces de 
quién podría ser el futuro entrena-
dor de la Roja, pensando tanto en 
la Copa América del próximo año 
como en las Clasificatorias al Mun-
dial de 2026.

El presidente de la ANFP, Pablo 
Milad, ha reiterado en varias oca-
siones que en Quilín se tomarán 
con calma la decisión. Sin embargo, 
según informaron en DSports Chile, 

Desde hace rato que se viene 
hablando sobre la opción de que 
Alexander Aravena parta de Uni-
versidad Católica, tras su destaca-
da temporada 2023, al fútbol bra-
sileño.

El joven delantero ha sido vincu-
lado a diversos clubes de ese país, 
como el Inter de Porto Alegre y el 
Athletico Paranaense.

Pero en las últimas horas surgió 
un nuevo elenco: el Vasco da Gama 
de Gary Medel, equipo que viene de 
salvarse del descenso.

Fue el periodista José Tomás 
Fernández, a través de su cuenta 
en X (ex Twitter), el que dio a cono-
cer la información, al publicar que 

"El Ingeniero" tiene 
contrato con Real Betis 
hasta 2026 y si bien ha 
deslizado su intención 
de tomar el mando 
del Equipo de Todos, 
también ha insistido 
en que respetará su 
vínculo con el cuadro 
verdiblanco.

De esta manera, se 
podría abrir nuevamente 
la opción de que 
el bicampeón de 
América con la Roja 
regrese a Colo Colo de 
cara a la temporada 
2024.

en el ente rector del fútbol criollo 
manejan un listado de cinco can-
didatos, donde un nombre desta-
ca por sobre todos.

Hablamos de Manuel Pellegrini, 
quien tiene contrato con Real Betis 
hasta 2026 y si bien ha deslizado 
su intención de tomar el mando 
del Equipo de Todos, también ha 
insistido en que respetará su vín-
culo con el cuadro verdiblanco.

Un poco más atrás aparece el ex 
DT de Perú, Ricardo Gareca, quien 
ha sonado con fuerza durante las 
últimas semanas y hasta el propio 
Milad reconoció que es una de las 
cartas que están barajando.

Las otras alternativas en carpeta 
serían Matías Almeyda -con quien 
se negoció previo a la llegada de 
Berizzo, Gabriel Heinze (ex Newe-
ll's Old Boys), Jorge Almirón (ex 
Boca Juniors) y el actual interino 
del combinado nacional, Nicolás 
Córdova.

"Alexander Aravena entra en la 
carpeta de Vasco da Gama".

"El futbolista venía siendo 
analizado por el gerente deporti-
vo Alexandre Mattos cuando tra-
bajaba en Athletico Paranaense; 
ahora, trabaja en el Gigante da 
Colina y su nombre será propues-
to a Ramón Ángel Díaz y su staff", 
añadió, aunque enfatizó que "aún 
no hay una oferta concreta".

Además, sostuvo que el Inter de 
Porto Alegre se bajaría de la lucha 
por el delantero, debido a que "el 
chileno iba a ser opción si en las 
elecciones ganaba la oposición, 
pues Mattos llegaba a trabajar 
con ellos. Finalmente, ganó el ofi-
cialismo".

https://tell.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Red_Puranoticia&utm_id=Puranoticia_Diario_Digital
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/manuel-pellegrini-estaria-en-la-lista-de-la-anfp-para-dirigir-la-seleccion
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/alexander-aravena-podria-ser-companero-de-gary-medel-en-el-vasco-da-gama
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Sobre la nueva entrega, el director de la producción Shawn 
Levy aseguró que se trata de “la más grande que jamás haya 
existido” desde su estreno en 2016.

La popular serie de Netflix 
“Stranger Things” anunció su re-
greso a la pantalla chica, ya que 
volverá con una quinta temporada, 
la que marcará el fin de la historia 
creada por los hermanos Matt y Ross 
Duffer.

La historia sobrenatural nue-
vamente contará con la dirección 
de Shawn Levy, quien reveló detalles 
de su nuevo desafío detrás de cáma-
ras y lo que se viene para la historia. 

“Ser director de cada tempora-
da de Stranger Things es un regalo 
para mí. Es parte de mi hermandad 
espiritual con los hermanos Duffer, 
y será mejor que sepas que voy a 
intervenir y desempeñar mi doble 
papel como productor y director 
durante una parte de la temporada 
5 también”, declaró en conversación 
con Deadline. 

“Esta temporada es la más 
grande que jamás haya existido 
en términos de escala, pero ha sido 
muy divertido, porque todos están 
nuevamente juntos en Hawkins: 
los chicos y Eleven interactúan más 
en línea con lo que fue en la prime-

ra temporada. Y sí, puede que haya 
spin-offs, pero la historia de Eleven, 
Dustin, Lucas y Hopper, sus histo-
rias se terminan aquí”, expuso pos-
teriormente con “The Guardian”. 

“Estamos apuntando a más de 
10 horas o algo así. Creo que va a ser 
más larga que la temporada 1, por-
que tenemos mucho que terminar, 
pero no creo que vaya a ser tan lar-
ga como la temporada 4”, concluyó 
sobre la nueva entrega de la historia 
que marcará el término de “Stranger 
Things”, luego de su estreno en 2016.

Luego, en una nueva conversa-
ción de Shawn Levy, esta vez con la 
revista Variety, adelantó el futuro 
de Will Byers (Noah Schnapp) en la 
trama, quien tendrá un papel clave.

“Will vuelve a ocupar un lugar 
central en la temporada 5. Este 
arco emocional para él es lo que 
creemos que, con suerte, unirá toda 
la serie. Will está acostumbrado a 
ser el pequeño, el introvertido, el que 
está siendo protegido. Entonces, par-
te de su viaje no tiene solo que ver con 
la sexualidad, se trata de Will convir-
tiéndose en un joven adulto”, reveló. 

“Stranger Things” anuncia su regreso 
con quinta y última temporada

Greta Gerwig fue 
escogida como la 
presidenta del jurado para 
el Festival de Cannes 2024
La directora de “Barbie” se convertirá en la primera cineasta 
estadounidense en ejercer este rol y en la segunda persona más 
joven en el puesto.

Sin dudas este 2023 ha sido 
un gran año para Greta Gerwig, 
el que cerrará con broche de oro, ya 
que la directora, guionista y actriz 
estadounidense fue confirmada 
como la presidenta del jurado de 
la edición número 77 del Festival 
de Cannes.

La noticia llega luego de que 
Gerwig este año haya batido “to-
dos los récords” con la cinta “Bar-
bie”, según detalló el propio festival 
en su anuncio. 

En el evento que se desarro-
llará en la ciudad francesa desde 
el 14 al 25 de mayo de 2024, la 
también directora de “Lady Bird” 
y “Mujercitas” se convertirá en la 
primera cineasta estadouniden-
se en ocupar este rol, además que, 
con sus 40 años, será la segunda 

más joven después de Sofía Lo-
ren.

“Amo profundamente las 
películas. Me encanta hacerlas, 
me encanta ir a verlas, me encan-
ta hablar de ellas durante horas”, 
expuso Gerwig sobre su nuevo 
desafío en un comunicado difun-
dido por la propia organización 
del certamen. 

“Como cinéfila, Cannes 
siempre ha sido para mí la 
cumbre de lo que puede repre-
sentar el lenguaje universal del 
cine. Ponerme en un estado de 
vulnerabilidad, sentarme en una 
sala a oscuras llena de descono-
cidos para ver una nueva pelícu-
la, es lo que más me gusta. Me 
siento abrumada, emocionada 
y humilde al convertirme en 
presidenta del jurado”, añadió. 

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/stranger-things-anuncia-su-regreso-con-quinta-y-ultima-temporada
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/stranger-things-anuncia-su-regreso-con-quinta-y-ultima-temporada
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/greta-gerwig-fue-escogida-como-la-presidenta-del-jurado-para-el-festival
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Carlos Vives 
regresa a Chile 
para celebrar 
sus 30 años de 
carrera musical
El músico colombiano se presentará acompañado de su banda “La 
Provincia” sobre el escenario del Gran Arena Monticello.

En el marco de su gira para 
celebrar sus 30 años de carrera 
musical, el cantante colombiano 
Carlos Vives anunció una alegre 
noticia para sus fanáticos en Chile, 
confirmando que visitará nuestro 
país. 

El artista de reconocidos éxitos 
llegará acompañado de su ban-
da “La Provincia”, junto a quienes 
interpreta una serie de canciones 
como “La Gota Fría”, “La Tierra del 
Olvido”, “Cuando nos volvamos a 
encontrar”, “Robarte un beso”, “Vol-
ví a nacer”, “Carito” y “La bicicleta”.

De esta forma, el también fi-
lántropo, actor y productor musical 
regresa a Chile con un único con-
cierto agendado para el próximo 
sábado 27 de enero de 2024 a las 
21:00 horas.

El espectáculo se llevará a cabo 
sobre el escenario del recinto ubica-
do en San Francisco de Mostazal 
Gran Arena Monticello, cuyas en-
tradas se encontrarán disponibles 
para su venta desde este jueves 14 
de diciembre a las 16:00 horas, a 
través del sistema Topticket.

Fallece actor reconocido 
por su papel en “Buffy, la 
cazavampiros” Camden Toy
El deceso del intérprete de 68 años se produjo luego de dos 
años de una ardua lucha contra un cáncer de páncreas.

El actor y editor de cine es-
tadounidense Camden Toy, fa-
lleció luego de dos años de una 
ardua lucha contra un cáncer de 
páncreas, el que le había asido 
diagnosticado en febrero del año 
pasado.

El deceso del intérprete reco-
nocido por su trabajo en la recor-
dada serie “Buffy, la cazavampi-
ros”, fue confirmado por su pareja, 
Bea Henderson, quien entregó ma-
yores detalles sobre su diagnósti-
co, revelando que la enfermedad 
había empeorado considerable-
mente los últimos dos meses, y 
que incluso en los últimos días 
ya no podía comunicarse, según 
consigna TMZ. 

“Se me rompe el corazón al 
ver como mi amor se desvanece 
ante mí (…). (Camden) Eligió, por 
muchas razones, no anunciar su 
enfermedad públicamente, por 
lo que, desafortunadamente, 

esta puede ser una noticia nue-
va y chocante para muchos de 
sus fans. Ambos les pedimos dis-
culpas por ello y, por favor, sepan 
que los aprecia mucho al igual 
que yo”, fueron parte de las pala-
bras de Henderson en su cuenta 
de la red social Facebook.

“Conocer a Camden Toy 
era amar a Camden Toy. Puede 
que nos hayamos conocido en el 
set de Buffy como dos horribles 
‘caballeros’, pero eso sólo pro-
vocó una querida amistad que 
continuaría durante veinticuatro 
años”, expuso por su parte su co-
lega, Doug Jones, añadiendo que 
“es raro encontrar a un hombre 
tan alegre, sonriente, inteli-
gente, talentoso, risueño, abra-
zable, bueno escuchando con 
el corazón, y siempre accesible 
para cualquier persona que co-
nocía, incluidos sus muchos fans. 
Que descanse en la paz de Dios”.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/fallece-actor-reconocido-por-su-papel-en-buffy-la-cazavampiros-camden
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/fallece-actor-reconocido-por-su-papel-en-buffy-la-cazavampiros-camden
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/carlos-vives-regresa-a-chile-para-celebrar-sus-30-anos-de-carrera-musical
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